

V Congreso Chileno de Antropología. Colegio de Antropólogos de Chile A. G, San Felipe, 2004.

# Discurso inaugural.

Jorge Razeto.

Cita:

Jorge Razeto (2004). *Discurso inaugural. V Congreso Chileno de Antropología. Colegio de Antropólogos de Chile A. G, San Felipe.*

Dirección estable: <https://www.aacademica.org/v.congreso.chileno.de.antropologia/2>

ARK: <https://n2t.net/ark:/13683/evNx/Vhs>

*Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: <https://www.aacademica.org>.*

# DISCURSO INAUGURAL

---

Jorge Razeto  
Comisión Organizadora



Buenos días a todos.

Bienvenidos al Quinto Congreso Chileno de Antropología.

A nombre de las Instituciones Organizadoras: Colegio de Antropólogos de Chile, Universidad Bolivariana, Universidad Academia de Humanismo cristiano y Centro de Artes y Oficios Almendral de la Corporación CIEM Aconcagua, les damos la más cordial bienvenida.

Queremos partir manifestando el orgullo y satisfacción de acogerlos en esta casa. Sede de una ONG local, que trabaja en temas económicos, ambientales, sociales y culturales, en el valle del Aconcagua. Importante porque por primera vez en esta serie de encuentros académicos, una ONG, se compromete tan intensamente en su organización. Es para nosotros ciertamente un orgullo. Queremos saludar la presencia de algunas personalidades que hoy nos acompañan. Al Sr. Presidente del Consejo de la Cultura y las Artes, ministro Jose Weinstein Cayuela; la señora Cecilia Leiva, Rectora de la Universidad Academia de Humanismo Cristiano; el vicerrector académico de la Universidad Bolivariana, Sr. Manuel Jacques; el Sr. Gustavo Espinoza, presidente del directorio de la Corporación CIEM Aconcagua; el Sr. Alcalde de San Felipe, Don Jaime Amar; el Gobernador de la Provincia don Fernando Cataldo. A don Angel Cabeza, secretario ejecutivo del Consejo de Monumentos Nacionales; al Sr. Antonio Varas, Gerente de Relaciones Públicas de Codelco Andina. A don Luciano San Martín. Director Regional del Consejo de la Cultura y las Artes; al Sr. Benjamín Olivares, presidente honorario de la Sociedad de Historia y Arqueología de San Felipe; y muchas personalidades de la disciplina antropológica en Chile y el extranjero.

Han sido muchos meses de mucho trabajo, que culminan en esta semana en que nos reunimos en torno al saber antropológico. Este congreso fue haciéndose de a poco, y lentamente fue creciendo en expectativas y proyecciones, incluso por momentos sobrepasando nuestras propias previsiones y capacidades.

Hemos querido hacer algo distinto y al parecer así se ha entendido. Queremos un Congreso de amigos y de colegas, más bien íntimo, con sabor a provincia, con relaciones personales y con espacios para compartir, no sólo nuestros conocimientos y aprendizajes, sino también, que nos encontremos en torno a la música, la poesía, el arte...

También queremos que sea una experiencia cercana a la comunidad, que compartamos con la gente de este valle y particularmente de Almendral, esta pequeña localidad que hoy se esfuerza por darles lo mejor de sí, casas que abren hospedajes, que ofrecen comidas, puertas que esperan ansiosos también a estas extrañas visitas intelectuales.

Queremos agradecer la colaboración de diversas instituciones y empresas que también han colaborado en este evento. Al Consejo Nacional y Regional de Cultura y las Artes, el Consejo de Monumentos Nacionales, la División Andina de Codelco Chile, la Ilustre Municipalidad de San Felipe, la Gobernación de la Provincia de San Felipe; Viña San Esteban, Hotel San Felipe, Hotel Plaza de Los Andes, Hotel Los Andes, Viña San Esteban, Restaurant Piedras de Molino, Restaurant Colonial, Restaurant Café de la Galería; a quienes agradecemos profundamente sus aportes.

Finalmente quiero decir que este es el resultado de un trabajo en equipo, con esfuerzo de muchas personas. Con temor a olvidarme de varios, quiero mencionar a la Comisión Organizadora general presidida por Rodrigo Sepúlveda, Pedro Mege y Bernardo Arroyo, como representantes de las instituciones organizadoras.

A la Comisión Académica, compuesta por Mónica Weisner, Andrés Recasens (como las 2 personas que más trabajaron en esta versión), además de José Luis Martínez, Bernardo Berdichewsky, Edgardo Garbulsky, Carlos Aldunate, Angel Cabeza, Milka Castro, Teresa Durán, Hans Gundermann, Donald Jackson, Roberto Morales, Lautaro Núñez, Daniel Quiroz, Mario Rivera, Juan Carlos Skewes, José Manuel Zavala y Andrés Troncoso.

A nivel de la Secretaría Ejecutiva, en la parte académica destacó el trabajo de Fresia Salinas y Leonardo Piña, en Extensión y Comunicaciones destacó la labor de Luis Campos y Mario Muñoz; y en el plano Operativo general destacó el trabajo de Alejandra Cornejo, Daniel Espinoza, Camila Bustos, Eduardo Parry, Rodrigo Herrera, Ana María Fermandoise, Mariela Canelo y Martín Quintanilla. También destaca la labor de un grupo importante de estudiantes de las 2 universidades organizadoras que es-

tarán colaborando intensamente durante todas estas jornadas, me refiero a los jóvenes estudiantes de antropología de las Universidades organizadoras, Academia de Humanismo Cristiano y Bolivariana.

Para todos, por su trabajo y compromiso, y por el orgullo de organizar este Quinto Congreso Chileno de Antropología les pido un gran aplauso.